

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Media de Gerona, trimestre. 4.50
Ultramar y Extranjeros. 15

PAJO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 3, segundo

NO SE DEVUELVE LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VI

Gerona - MARTES 2 de Octubre de 1898

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D. M. de la Estrella Noguér Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo tandimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.

Bordados artísticos en blanco, sedas y oro, por los procedimientos relevado dorsal angélico y sobrepuesto al relieve.

Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

FUMADORES

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



¡A la puebla!

ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Plácido

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

CUENTA NUEVA

En el reloj del tiempo, ha sonado, para nosotros, la hora de la liquidación.

Lo quiso de esta suerte el sino fatal nuestro, y no queda otro recurso al fin que la resignación de su desgracia.

Momento es este en que las torpezas continuadas y el constante abono en nuestro proceder tienen su castigo; y si queremos que el mal se limite, si nuestro deseo que no aumente el daño padecido, necesario es cambiar

de rumbo, reformar nuestras costumbres, dejar á un lado quijotescos empeños, para los cuales carecemos de fuerza y energia, y concretar la vida á las necesidades de nuestro interés, dejando para más adelante sueños y quimeras que solo nos traen desgracia y due los sobre duelos.

En Paris se encuentran los comisionados por nuestro Gobierno para negociar la paz. Esperar de los esfuerzos suyos más de lo que en justicia pueden darnos los apuros de nuestro presente sería quimera vana. Creer que á pesar de lo difícil de la situación que ocupan no han de sostener con brio los derechos de España, ya que no á otra cosa, á los respetos del mundo, resultaría criminal.

Ellos, cualesquiera que sean, cualesquiera que hubieran sido, oprimaran el último argumento y apelarán al último recurso por defender nuestro interés de hoy; nuestra riqueza de mañana.

No pueden, es verdad, sentir el orgullo y la autoridad que les prestaría el representar con su pensamiento el pensamiento de España, sencillamente porque como á la nación nada se les ha consultado, ninguna opinión ha podido emitir; pero no es menos cierto que la nobleza en los propósitos suyos debemos reconocerla, y que siempre y en todo momento cualesquiera que sean los términos en que el debate se plantee, la voz de esos hombres no se dejara oír sino para disputar hasta que

ADVERTENCIA

A todos nuestros abonados de fuera de la capital, que han solicitado de esta administración una prórroga, para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

sus energias se consuman, los últimos restos de nuestro imperio y de nuestra riqueza.

SIN BRÚJULA

Y, como es natural, completamente marcada.

Este es el estado actual de la opinión en España.

En lo alto, la esfinge gubernamental sigue callando y mandando caílar, y, á lo sumo, cuando se decide á decirnos algo, escribe cualquier geroglífico, que es cosa de devanarse los sesos para entenderlo: le llama declaración oficiosa, y si se logra acertarlo, lo desmiente ó lo contradice; y el que quiere saber, que vaya, ¿á Salamanca? Eso era antes: á Washington, se dice ahora.

La censura hace hablar á la prensa con tal sutiles simbolismos y con rodeos tales, que cuando empieza uno á enterarse, resulta que no se entera.

Para más confusión y mayor maraña, los políticos presentes y los políticos futuros, llenan sendas columnas, de sendas... declaraciones en los periódicos, que no parece sino que las hacen ante el juez de instrucción según se dirigen todas á preparar la coartada y á desvirtuar del crimen de lesa patria, de que son autores unos, cómplices otros, y encubridores el resto.

Aquí no se sabe nada de nada, y consecuencia lógica de esta ignorancia, sabe Dios con que intención fomentada, no se cree en nada, y se pretende que la opinión camine tan á ciegas, que hasta prefiera sentarse, y con musulmática indiferencia esperar... lo que esté escrito: la vida ó la muerte.

¿Es posible prolongar tal situación? No, y cien veces no; y quien tal hace, mal obra, y corre el riesgo de que los agujonazos del dolor, los apremios del hambre, los delirios de la desesperación y la fiebre, saquen á la opinión de su indiferencia, la obliguen á moverse, y entonces...

Sin brújula, á merced de los vientos y de todas las corrientes, si se llega á puerto de salvación será un milagro.

Sin brújula la opinión, es lo más fácil que, ó se estrelle en las rocas, ó se hunda en las olas.

En el estado actual, la opinión, si se decide á caminar, y son muchos los estímulos que la solicitan, lo mismo puede ir al Capitolio que á la Roca Tarpelia.

Meditelo el gobierno, y no espere á tener que repetir su eterno, quien pensara...

LA ESCUADRA DE CERVERA

Dice el «Herald» que cuando después del combate de Santiago de Cuba los tripulantes de la destruida escuadra de Cervera se hallaban á bordo del «Howard», ocurrió un sangriento suceso.

Iban conducidos como negros, casi desnudos, mojados y tirados sobre cubierta en confusa aglomeración. Surgió entonces un tumulto, por haber manifestado su disgusto algunos prisioneros, y de pronto sonó un tiro y tras éste otro.

Los centinelas habían disparado su carabina sobre un grupo.

Surgió una especie de sublevación, trabándose cuerpo á cuerpo una lucha feroz.

Rodaron al mar marineros yankees y españoles.

El pánico fué asombroso. La algarabía atroz.

En un grupo donde iba el maquinista

Ledo cayó un proyectil, que se inscruó en el pecho de un marinero que iba sentado de lante de dicho maquinista.

Murieron el cabo de mar Muidos y tres marineros.

Se abrió sumaria, y de la fadole del hecho puede juzgarse por la frase del Juez militar instructor americano al hablar del asunto.

—Es el borrón—exclama—de la guerra.

Páginas de la Historia

Episodio de la guerra de los diez años

5 de Octubre de 1869

En la desgraciada sorpresa que sufrió, no lejos de Ciego de Avila, el 7 de agosto de 1869 la columna del teniente coronel don Ramon del Portal, como todas las fuerzas que la componian, excepcion hecha de 50 oficiales que resultaron muertos de la lucha trabada, quedo prisionero del cabecilla Angel Castillo, cuya partida fué la que llevo a efecto la sorpresa, el teniente de cazadores de La Union, señor Cuadra siendo conducido con varios soldados, a una de las muchas guaridas que siempre han tenido los insurrectos en las fragosidades de las sierras de Santiago de Cuba.

Para sacar de su prisionero todo el provecho que podia esperar de los conocimientos militares que poseia, los insurrectos le ordenaron se encargara de la instruccion del contingente de reclutas que tenian en aquel campamento, y como él se negara repetidas veces á obedecerles, le maltrataron terminando por someterlo a horribles tormentos.

Encerrado el pundoneroso teniente en un cuera llena de alimañas y humedades continuo impertérrito en su resolucion de no servir á la causa separatista, hasta el extremo de que el jefe del campamento se convenció de la inutilidad de los medios que ponía en juego para vencer la actitud de su prisionero.

Ciego de ira, é instigado, además por sus sectarios el 5 de Octubre saca á Cuadra de su calabozo, y amenazándolo con ahorcarlo sino accedia á lo que le mandaba, exigió de él nuevamente instruyera a los reclutas.

Con tanta entereza como en las anteriores veces, y aún preocuparse de los preparativos que en sin presencia se hacian para colgarlo de un arbol, el animoso español se nego retundamente a efectuarlo que le mandaban, diciendo, también, que podian matarlo, porque preferia la muerte a la deshonra.

Momentos después, aquel heroico hijo de España daba un energético viva a su patria y hacia entrega de su alma a Dios.

Maese Rodrigo

AMORES PREFERENTES

Nicolás tenía por toda fortuna una huerita pequeña, que cultivaba pensativamente con ayuda de su mujer, robusta criatura, fuerte como un caballo, y de su burra, robusta bestia, fuerte también como otro caballo.

La mujer cayó enferma al mismo tiempo que la burra.

A despecho, ó por causa de los socorros del médico, la mujer murió; y la burra, á pesar de la solicitud del terrinario, también.

Nicolás se quedó sumido en un océano de desolación.

Entonces dijo:

—¡Estoy arruinado!

Acompañó á su mujer al cementerio, la berrica á casa de un tratante en pieles, continuó lamentándose, reuniendo las pérdidas en un mismo sentimiento de desesperación.

—¡Que buena era! ¡pobre bestia!... Tan trabajadora! ¡tan infatigable sobre todo! ¡gemía el infeliz; y la gente que le escuchaba no sabía si hablaba de su mujer ó de su berrica.

Las almas sensibles de la aldea, angustiadas por el dolor de Nicolás, murmuraban:

—¡Pobre Nicolás!... es todo corazón. ¡pobre Nicolás!

Los dias pasaban, las semanas seguian á los dias y los meses sucedian á las semanas.

Nicolás seguia inconsolable. Su desesperación excitaba universal compasión, hasta tal punto que las autoridades se emocionaron.

El señor alcalde mandó llamar a su despacho municipal á Nicolás...

—Vamos, amigo mio—le dijo la caritativa autoridad,—un poco de valor.

—¡Ah! señor alcalde... era tan buena, tan trabajadora, tan infatigable...

—Ya lo sé, hombre; pero es preciso ser razonable.

—No, señor alcalde, eso es imposible... muertes como éstas son dos golpes terribles para una misma familia... Es mucho para un hombre so...

El alcalde trató de recurrir á la moral. Le habló del deber del hombre en la sociedad, y le hizo presentir las compensaciones que le podia reservar el porvenir.

—Vamos, muchacho, tu eres todavía joven; todo se puede reparar. Tu mujer estará ahora en el cielo.

—¡Ah, si señor!—suspiró Nicolás.

—Tu mujer era muy trabajadora, es cierto; pero, ¿quien te dice que no la puedes reemplazar? Además, como ella no te ha dado hijos...

—Pobre mujer!—gimió Nicolás.—No tenia tiempo para eso!

—Bueno; ¿y porqué no te vuelves á casar?

Ahí tienes a la hija del tío Lucas, el de consumos; muy buena, trabajadora, y con que tú digas una palabra, es asunto hecho...

En lugar de responder, Nicolás rompió en sollozos.

El alcalde, creyendo haber herido una fibra sensible en su corazón de esposo inconsolable, balbuceó un poco confuso:

—Si, ya comprendo... Mi proposición te parece un poco brutal, cuando todavía estás de duelo... Es natural.

Y añadió tomándole la mano.

—Piensas en tu pobre difunta, ¿no es verdad?

—Oh, si, señor alcalde... Algo hay de eso...—sollozó Nicolás;—pero hay otra cosa...

—¡Ah!...—exclamó el alcalde.

—Es muy caritativo lo que pretendéis, señor alcalde; muy digno por vuestra parte querer darme otra mujer... pero si eso es un rasgo de vuestra generosidad... cada vez que no tendreis preferencia alguna...

—Explicáte, mi pobre Nicolás.

Nicolás secó sus lágrimas, y dijo:

—Me gustaria más que me diérais otra berrica, señor alcalde...

MIGUEL THIVARS.

LOS ESPAÑOLES EN LA ARGENTINA

— — —
Dicen de Buenos Aires que entre los co-

merciantes españoles establecidos en la república Argentina, se agita la idea de formar un comité para adquirir en España los artículos de exportacion en aquel país, que se produzcan en el nuestro.

Se calcula que de realizarse el pensamiento, entrarían en España 100 millones de pesos al año, pues el 80 por 100 del comercio mayorista de Buenos Aires y el 35 del establecido en el campo, es propiedad de españoles.

Aunque consideramos exagerada la cantidad á que se supone llegarían las compras hechas a España, el más o el menos no altera la bondad de la idea, digna de aplauso que celebraremos la lleven a la práctica aquellos patriotas que residen en la Argentina, y que tantas pruebas han dado de su cariño á la madre patria.

De esperar es que otras poblaciones de la America latina en que impera todavía el comercio español seguirán el mismo ejemplo, y si así fuera, podria no solo conservarse, sino aumentarse tal vez la exportación de nuestros productos á las que fueron posesiones españolas.

Por su parte el gobierno puede cooperar eficazmente, á que se estrechen las relaciones mercantiles premiando los servicios que presten los comerciantes que impulsen los pedidos y concediendo ventajas á los productos de aquellas nacionalidades que sean consumidoras de nuestros productos.

La reciprocidad es hoy la base de las relaciones comerciales, y además el elemento principal para fomentarlas, pues no basta que los barcos tengan carga de ida, sino que es necesario asegurar la de retorno para que los fletes sean económicos y se facilite el transporte de mercancías.

Cronica

En el Manicomio provincial ha sido dado de alta al presunto enagenado Carlos... natural de Camps Sant Etienne (Francia) y vecino de esta ciudad.

En Castelló de Ampurias á las nueve de la noche del sábado último se declaró un incendio en dos almiars de paja pertenecientes á don Pedro Casanovas Ribera y don Pedro Moner Gusó, situados en las afueras del casco de la población, en una era propiedad de don Antonio Garrigolas.

Dichos almiars estaban asegurados, uno por la compañía «La Unión Catalana», y el otro por «La Unión Francesa».

Ha quedado resuelto definitivamente en el Manicomio provincial, el vesánico Juan Girbau Morató, natural y vecino de Mont-ras.

Esta mañana se ha suicidado disparando un tiro debajo de la barba con el Mauser, un soldado del regimiento de Gupúzcoa, llamado Angel Sanchez, ignorándose cuales hayan sido los móviles que le han inducido a tomar tan extrema resolucion.

Desde mañana miércoles el Ayuntamiento celebrara sus sesiones a las seis de la tarde.

Se encuentra enfermo de gravedad, hasta el extremo de haberle sido administrado ayer el Santo Viatico, el inteligente veterinario municipal don Luis Ronre, al que deseamos experimente pronto en su enfermedad una notable mejoría.

Continúan con gran actividad los trabajos de la carretera que se está construyendo de Bienes á Lloret de Mar, cuyo empresario es el activo señor Miravittles.

En atención a no haberse cubierto todas las plazas que pueden admitirse en el Colegio militar de Trujillo, de alumnos de sanos, se ha concedido un nuevo plazo que terminará el 31 del actual, para la admision de instancias.

Con motivo de ser hoy el santo del rey don Francisco de Asís, las tropas de guarnición en esta han vestido de gala.

El domingo próximo, dia 9 del corriente, se celebrará en la iglesia de San Pedro la fiesta de Nuestra Señora del Remedio, con misas y oficio por la mañana, y conclusión de la novena por la tarde.

Va decreciendo notablemente en esta ciudad la constelación tifoidea que sobre ella se ha cernido por algun tiempo sin llegar á revestir carácter epidémico.

Ha sido confirmado en definitiva el señalamiento de haber pasivo que se hizo al capitán de la guardia civil don Remón Rou-ra Verdaguer, al concederle el retiro para Bienes, asignándole el sueldo íntegro de su empleo ó sean 250 pesetas mensuales, más 83'33 pesetas a que tiene derecho por bonificación del tercio.

Como todos los años la villa de Camprodon celebrará en los dias 15 y 16 del actual la renombrada feria de Santa Teresa, que segun noticias será muy concurrida por toda clase de ganados, que tantos produce aquella comarca.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad al primer teniente de la escala de reserva don Miguel Muela Lopez, asignándole el haber provisional de 168'75 pesetas mensuales.

Ha llegado á Camprodon don Gabriel March ingeniero jefe de esta provincia, acompañado de otro señor ingeniero y un ayudante para hacer el replanteo del 5.º trozo de la carretera desde Ripoll a la frontera que comprende el trazo de desde Camprodon a Molló.

Una de las novedades que más ha de llamar la atención en las proximas ferias y fiestas de esta ciudad, será la exhibición al público de el enorme escualo «Tiburón» que en 18 agosto próximo pasado fue pescado en la almadraba de Rosas y que convenientemente embalsamado podrá verse en uno de los sitios mas centricos de ésta.

Dicho pescado ha sido adquirido por los diestros Teodoro Amaré y Juan Ponsetti «Saleri» á los cuales les auguramos un buen negocio.

Se ha autorizado á la Sociedad anónima española de dinamita para remitir á San Juan de las Abadesas, ochenta cajas de dinamita con peso bruto de dos mil cuatrocientos kilogramos y quinientas mil cápsulas para minas.

A pesar de la censura, «Vida Nueva» aumenta cada número el interés de su lectura.

Además de hermosos artículos literarios de Eusebio Blasco, Blasco Ibáñez y Zeda, «Vida Nueva» continúa sus campañas sobre la cuestión obrera, la enseñanza popular, la renovación de la política y la prensa, en trabajos suscritos por firmas de tanta autoridad en dichas materias como Ramirez

Mestru, Enriqu. Lluvia, Rodriguez Pinilla y otros.
 Publica tambien la continuacion de la novela «Jesus», de Dionisio Pérez; una brillante cronica parisién, de Juan Barco; un artículo de astronomía popular, de Monti, y la ingeniosísima sección «Españolías caragantes», original de uno de los más notables cronistas de la prensa española.

ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA

Curso de 1898-99

Queda abierta la matrícula en esta Escuela municipal, situada en el piso principal de las Casas Consistoriales, para las clases de Solfeo elemental, dividido en cuatro cursos.

Solfeo superior transporte y lectura y escritura al dictado.

Solfeo coral ó de conjunto, á dos, tres y cuatro voces.

Teoría del solfeo.

Piano elemental, dividido en cinco cursos.

Piano superior, en tres cursos.

Acompañamiento.

Reducción de partitura de orquesta y banda.

Canto, dividido en cuatro cursos.

Harmonía, contrapunto y fuga, composición é instrumentación.

Serán admitidos sin retribución de ninguna clase los hijos de trabajadores de esta capital que se hallen en iguales condiciones de los que en tal concepto ingresen en las escuelas públicas que sostiene el Excelentísimo Ayuntamiento, los cuales deberán presentar en el acto de matricularse, certificación librada por el Alcalde de barrio respectivo y del cura párroco de la parroquia, en las que

se acredite la situación de insolvencia de la familia del alumno, con el visto bueno, la primera, del señor Alcalde constitucional.

Las horas de inscripción de matrículas serán de once de la mañana á una de la tarde de todos los días laborables, ó sean las mismas fijadas para las clases.

El maestro director, José Feliu.

LA MARINA

Fonda - Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peille).

Plaza del Carril-6-Gerona. Grandes y lujosas habitaciones.

Servicio á la carta y mesa redonda. Precios económicos.

En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.

Se venden

en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 4 de octubre de 1898.

Interior	57'20
Exterior	64'25
Cubas 1886	68'50
Idem. 1890	51'20
Nortes	24'60
Francias	27'00

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	52'00
Isabel	55'00
Onzas	52'00
Monedas de 20 pesetas	54'00
Oro pequeño	47'00

CAMBIOS

Paris vista	52'00
Londres vista	38'50

CUPONES

Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	00'00
Exterior	55'00
Interior y Amortizable	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 4.

Los representantes de Aguinaldo llegados á Washington han dicho que las pretensiones de los tagalos son las siguientes:

No conceder á España la soberanía en el Archipiélago Magallánico.

Que se nombre un Gobierno elegido por ellos; caso de no ser esto posible, que los Estados Unidos ejerzan el protectorado sobre Filipinas.

—La «Gaceta» de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones:

Fomento. — Real orden aclarando algunas dudas que han surgido acerca de las reformas de enseñanza últimamente decretadas.

Gracia y Justicia. — Reales decretos referentes á personal.

—Los individuos de la Comisión española de la paz en París, guardan la más absoluta reserva habiéndose negado á recibir á muchos periodistas y corresponsales que tenían el propósito de interrogarles.

Los norteamericanos se han encerrado también en el más completo silencio.

Sin embargo, algunos corresponsales yankees comunican noticias á sus respectivos periódicos, que pueden considerarse hijas de conjeturas.

Se cree que hasta los comisionados norteamericanos no conferencien con el general Merrit y reciban nuevas instrucciones de Washington no se abordará resueltamente la cuestión de Filipinas.

Se han teleografiado al señor Montenegro las noticias recibidas ayer y hoy de las Visayas.

A juicio del Gobierno estas noticias pueden influir en los acuerdos que sobre la suerte del archipiélago adopten los negociadores de la paz.

— Agustillo, el agente de Aguinaldo en Washington, ha manifestado al senador Chamblor que los deseos de los rebeldes filipinos se reasumen en los siguientes puntos:

1.º Absoluta cesación de la soberanía española en Filipinas é inclusión terminante de esta cláusula en el tratado de Paris.

2.º Que se les permita establecer un Gobierno compuesto por indígenas bajo la protección y vigilancia de los Estados Unidos.

3.º Si no puede lograrse esto, que los Estados Unidos se anexionen la isla ó en alguna forma se hagan responsables del futuro Gobierno.

—El Gobierno español cree que los debates sobre la importante cuestión de Filipinas y la Deuda cubana no empezarán en Paris hasta fines de esta semana.

El Gobierno ha declarado que no se ha decidido ni probablemente se decidirá á enviar fuerzas españolas á las Visayas.

—Dicen de la Coruña que ha llegado a dicho puerto el vapor francés «Chateaux Laffite», conduciendo doscientos pasajeros doce jefes y oficiales con sus respectivas familias, ocho hermanas de la caridad y más de mil soldados.

Han desembarcado ciento siete de ellos. Vienen diez y siete enfermos graves, habiendo fallecido veinte soldados en la travesía.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

«Si hubiese sobrevivido al golpe fatal que me arraina habríame visto obligado á oedirte te deshicieses de ella y mi suicidio no tiene más objeto que librarte de semejante sacrificio que podría tener las más funestas consecuencias porque quien sabe si habre podido conseguir reponerme de mis pérdidas despues de la horrible catastroie que me ha ruinado por completo.

»Te abraza con toda su alma y te pide ruegos por él, tu

»Jacobó»

En el sobre puso:

«A la señora de Jacobo Vincen».

Terminada esta carta, cogio algunos plieguecillos de papel y en todos escribió esta frase:

«Mi muerte prueba que obré con buena té».

Los firmo todos y dirigio esta especie de circular á todas las personas, á las que de antemano inscribió en la lista por él firmada.

Este trabajo relativamente largo ocupó poco rato a Vient.

Su estilo conciso y la facilidad para escribir le ayudaron en su marcha ascensional hasta el día fatal en que llegado el pináculo de su laboriosa carrera resolvió morir para no arrastrar á su esposa y á su hija en su caída desastrosa.

Habríame á la edad de quince años le recogio un pariente lejano especie de usurero que adevino muy pronto las buenas condiciones de su protegido entre ellas la afición á los números y una facilidad extraordinaria en la redacción le coloco empleandole diez horas todos los días limitandose á darle habitación vestirlé y alimentarle en conjunto lo más umildemente posible dandole tan solo veinte sueldos por semana.

Si alguna vez se atrevió Jacobo á arriesgar una tímida observación

Jacobó Vincent subió la escalanilla de mármol, abrió la puerta de entrada valiéndose de otro nuevo llavín unido al otro por medio de un llavero de acero, entró en el vestibulo y luego en el salón.

Al entrar en éste sacó una caja de cerillas y encendió una vela que estaba en un candelero encima de la chimenea, y acogiéndolo volvió á salir al vestibulo, subió al primer piso y entró en su cuarto.

Lo primero que hizo fué quitarse el sombrero y el sobretodo, y luego encendió las velas de uno de los candeleros que adornaban el mármol de la chimenea.

Encendió esta que se encontraba preparada y á punto, y entreabrió una ventana.

Quería favorecer el frío.

Pero evitar el humedo.

Hecho esto, abrió una puerta y penetró en su dormitorio, cuyas luces encendió también.

Hacia cuatro meses que nadie vivía en la quinta: en las habitaciones se sentía frío.

Ese olor á humedad que domina durante el invierno en las casas deshabitadas.

Jacobó se estremeció, deteniéndose ante un armario de espejo que se hallaba colocado frente á un gran lecho de bronce.

Era el banquero un hombre de unos cincuenta años, pequeño y grueso.

Tenia un aspecto apoplético.

El cuello redondo, cabello duro, caneso, y husaba la barba un poco recortada.

Tenia la frente surcada por numerosas arrugas, y el entrecejo muy pronunciado.

Hacia resaltar sus ojos de azul oscuro.

Lo que indicaba poseía en completo desarrollo la memoria de los números.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

Provincias trimestre.

Urtamar y Extranjero. 15

1.50 posetas

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Sus ojos eran los propios de un banquero.

Una sonrisa de satisfacción entreabría generalmente sus labios, dejando al descubierto dos hileras de dientes iguales, y la finura de sus extremidades contrastaba con su cuerpo.

La manera de ergir la cabeza, lo atrevido de su mirada firme, sin ser insolente.

Proporcionaban al conjunto de su persona un aire de aristocrática franqueza.

Debia proporcionarle las simpatías y la confianza general.

Des del instante en que subió al coche hasta el en que le hemos presentado al lector.

Entregóse Jacobo a las más tristes meditaciones.

Esto lo relevó su fisonomía contraída, cuya palidez, que iba en aumento.

Acentuó la expresión febril y ansiosa de su mirada pensativa y la amarilla contracción de sus descoloridos labios.

Una mirada rápida dirigida al espejo bastóle para enterarse de su ígubre aspecto.

Abrió un cajon y saco papel de cartas y sobres, poniendose á escribir con gran rapidez algunas líneas, reflexionando más o menos antes de empezar algunas de ellas.

Fra una verdadera lista de nombres la que formó, empezando por el de Simona, su hija, Adela su esposa, y figurando en sexto lugar Luciano Esperant.

Al cabo de veinte minutos de vacilaciones y de pensarlo mucho, cubrían la lista unos veinte nombres.

Jacobo la leyó, y después de entregarse durante unos cuantos momentos á graves reflexiones, escribió lo siguiente:

«Querida hija, mi idolatrada Simona:

«Para tí hija de mi alma, es mi último pensamiento, y mientras pueda dominarle sólo me acordaré de tí y de tu madre.

No maldigas mi memoria, te lo pido como el fanaciero grande, y acepto mi pérdida con resignacion.

Os quise ver a las dos ricas y felices, muy ricas porque vuestra felicidad fue la única preocupación de mi vida la única que me absorbió desde hace veinte años,

«La fortuna me abandonó y si sobreviese á mi desdicha no serian solo las privaciones las que os impondria prenda querida de mi corazon sino quizas la miseria,

«Muriendo cumplo con mi deber que la convicción de que esto es cierto haga que te resignes es mi deseo porque a mi me ayuda a renunciar á la vida a no verte jamas y a no volverte abrazar hija del alma.

«Adios!

«Jacobo Vincant.

Y en el sobre sólo escribó de carta tan conmovedora:

A Simona

Cerró el sobre, primero humedeciendo la goma, y luego de cerrada sellándolo con la cera.

Cogió un segundo pliegucillo de papel de cartas y redactó lo siguiente:

«Mi muy querida Adela.

«Vive para nuestra hija Simona haz de modo que sea dichosa y desde allá arriba te bendecire.

«Te queda tu fortuna y esa os basta si tenais animo y valor.